



Communiqué

Une nouvelle mue pour le site de Sauvabelin

Comme depuis sa création, le site de Sauvabelin se transforme : un nouveau souffle sera donné avec la déconstruction de l'Auberge, le renforcement de la Pinte, une offre complémentaire et des animations. L'espace ainsi libéré sera aménagé de façon naturelle et conviviale, en offrant la liberté de ne rien consommer. Ces évolutions ont été pensées pour répondre aux envies et besoins exprimés lors d'une consultation populaire menée en automne 2017.

Transformations enthousiasmantes

Le site de Sauvabelin n'a cessé de se transformer pour rester en harmonie avec son temps, tout en conservant son identité naturelle et récréative d'origine. Ses mutations en attestent et font le bonheur de toutes et tous : découverte des animaux de rente menacés, grâce à Pro Specie Rara ; rénovation de la Tour ; renaturation des berges du lac ; agrandissement de la terrasse de la Pinte ; aménagement de la place de jeux.

Triste évolution de l'Auberge

Une évolution est toutefois moins joyeuse : l'Auberge tombe en décrépitude, le bâtiment et sa terrasse sont décatés, les installations sanitaires et électriques dépassées et le sous-sol régulièrement inondé. Plusieurs scénarios ont été imaginés, mais face aux coûts exorbitants des travaux à réaliser – travaux qui n'auraient quand même pas suffi à combler les carences organisationnelles et distributives de l'établissement – la Municipalité s'est résolue à sa déconstruction.

Réjouissantes propositions

Tout d'abord, l'espace libéré par la déconstruction de l'Auberge verra naître un nouvel aménagement sobre, plus naturel et convivial, avec la plantation d'arbres, l'installation de tables, bancs et grills, etc. Cet espace sera conforme aux attentes exprimées lors de la consultation populaire menée en 2017 : adaptation de l'offre aux familles et aux seniors, proposition de produits locaux de qualité et sains. Il sera possible de ne rien consommer, comme d'apporter son repas fait-maison ou encore d'acheter sur place ce qu'il faut.

La perte de l'offre de l'Auberge sera compensée par un renforcement de la Pinte (un nouveau bail de 5 ans et une extension de stockage, fabriquée avec du bois des forêts lausannoises) et une offre complémentaire grâce à de la restauration mobile et saisonnière.

La consultation de 2017 a aussi permis de faire ressortir un nouveau besoin : celui de favoriser l'organisation d'animations à caractère culturel, didactique ou ludique, etc. Pour le satisfaire, l'animation de cet espace fera l'objet d'un appel à projets et la population sera régulièrement entendue, à des fins d'amélioration continue.

Finalement, cette nouvelle configuration du site offrira une transition harmonieuse et fluide entre le lac, la place de jeux, les arrêts de bus et la Pinte, assurant ainsi une meilleure surveillance et sécurisation des enfants.

Déconstruction-construction durables et participation

Les éléments réutilisables issus de la déconstruction de l'Auberge (bois, dalles, etc.) seront gratuitement mis à disposition de la population, directement sur site, ainsi que sur la plateforme en ligne SALZA. A noter également la réutilisation des équipements de cuisine et des lavabos pour la nouvelle Auberge de Beaulieu.



Par ailleurs, des visites du chantier et la réalisation de plantations sont prévues avec des élèves du Centre de ressources pour élèves allophones (CREAL). Des visites didactiques de chantier seront aussi organisées pour des classes de l'Etablissement primaire et secondaire du Belvédère, avec notamment pour objectif de les familiariser avec les métiers de la voie apprentissage. Finalement, l'habillage de l'extension de stockage de la Pinte sera fait en collaboration avec l'Ecole technique – Ecole des métiers de Lausanne (ETML).

La Municipalité de Lausanne

Informations sur www.lausanne.ch

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Natacha Litzistorf, directrice du Logement, de l'environnement et de l'architecture,
+41 21 315 52 00**

Lausanne, le 7 mai 2019